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COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Verbale N° 45  del 23.04.2015 

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 Assessore __________________ 

Dirigente__ _ __ _ _ _ _ _ _ _ ___ 

 

Ordine del Giorno: 
1.  Problematiche inerenti la situazione del cimitero 

S.S. Crocifisso. Convocati ass. Coppola, ass. 
Cusumano e ing. Parrino. 

  
 

Note: la seduta è rinviata per mancanza di numero legale 

alle ore 10. 

 
   

 
 
L’anno duemilaquindici il giorno ventitré del mese di aprile alle ore 9.00 nella 

sala Giunta del Comune, si è riunita la Terza Commissione Consiliare con 

l’intervento dei signori: 

 
                                                                                                    Presente  Assente   Entrata     Uscita    Entrata      Uscita 

Presidente Allegro A. Maria /// Si /// /// /// /// 

V.Presidente Dara Francesco Si /// /// /// 10.00 11.00 

Componente Nicolosi Antonino Si  /// /// /// 10.00 10.20 

Componente Caldarella Ignazio SI /// 9.00 9.15 10.00 10.30 

Componente Ferrarella Francesco Si /// /// /// 10.10 10.40 

Componente Intravaia Gaetano SI /// 9.30 9.15 10.00 11.00 

Componente Ruisi Mauro /// Si /// /// /// /// 

 
Presidenza del CONS. CALDARELLA.  

 

Il PRESIDENTE per la mancanza del numero legale rinvia la seduta.    

 

La seduta inizia alle ore 10.00 

 

Presidenza del VICE PRESIDENTE Dara. 
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Il  PRESIDENTE  dichiara aperta la  seduta e fa acquisire agli atti della commissione la 

nota prot. Nr. 17919 del 21 aprile 2015 del “Circolo didattico San Giovanni Bosco” 

avente come oggetto : “ Richiesta intervento”.   

 

Il PRESIDENTE propone  di passare  alla  trattazione del primo punto dell’ordine del 

giorno recante problematiche inerenti la situazione del cimitero S.S. Crocifisso, 

contestualmente prende atto che per un argomento così rilevante che riguarda l’area 

cimiteriale si riscontra ancora una volta l’assenza del dirigente responsabile e 

dell’assessore ai lavori pubblici. Oggi la commissione può contare solo sulla presenza 

dell’assessore Coppola il quale, riguardo l’argomento, ha svolto numerosi incontri con i 

cittadini in merito all’allagamento delle fosse gentilizie a dieci posti che hanno 

causato un forte  contenzioso tra i cittadini e l’amministrazione. Pertanto. 

 

Il  PRESIDENTE  dà la parola nell'ordine a coloro  che  ne hanno fatto richiesta. 

 

L’ass. COPPOLA descrive la cronostoria della situazione e la situazione geologica 

dell’area di che trattasi, per i singoli lotti spetta al privato fare effettuare i 

rilievi geologi. Nella concessione è specificato che la tomba deve essere ermetica priva 

di qualsiasi infiltrazione. Considerata la situazione sono state convocate degli 

incontri con gli interessati e un secondo incontro con i tecnici con dei sopralluoghi e 

delle misurazioni del livello dell’acqua e un geologo ha già abbozzato una soluzione e 

stiamo verificando la fattibilità. L’assessore parla della soluzione che ha prospettato 

visto che c’è una corresponsabilità tra Comune e cittadino. Si deve studiare un sistema 

di drenaggio e abbassamento della falda acquifera a monte, raccomandando al geologo che 

sta prospettando la soluzione di stare attento a non far scomparire questa falda. Si 

deve cercare di abbassarla per non creare problemi al cimitero però non la sideve fare 

scomparire perché creerebbe disagio a chi ne usufruisce per l’irrigazione. Questa 

soluzione comporta un certo impegno di spesa del quale ancora non ho contezza, ma che a 

giorni sarò in grado di sapere. Per quanto riguarda i privati essi dovranno 

impermeabilizzare le tombe.   

 

Il cons. CALDARELLA parla dell’aggravante della situazione del drenaggio dell’acqua 

piovana che ristagnando si è infiltrata nelle tombe oltre la presenza della falda 

acquifera. Quindi non solo la presenza della falda acquifera ma anche il drenaggio delle 

acque piovane. 

 

L’ass. COPPOLA parla della rete di raccolta dell’acqua piovana presente al cimitero che 

si doveva deviare, anche i privati hanno le loro responsabilità.  

 

Il cons. CALDARELLA rileva il fatto che i controlli oltre che dal direttore della ditta 

doveva essere fatti anche dai tecnici comunali. La commissione in precedenti 

sopralluoghi aveva evidenziato che c’erano delle discrasie all’interno della stessa area 

come mai nessuno è intervenuto. 

 

Il  PRESIDENTE  ricorda di attenersi all’argomento così come da o.d.g e alle competenze 

dell’assore. 

 

Alle ore 10.20 esce il cons. NICOLOSI. 

 

Il cons. INTRAVAIA si rivolge all’assessore chiedendo come mai quando c’erano i lavori 

non era opportuno che in fase itinerante, visto il contenzioso pubblico-privato, non si 

convocavano queste persone per creare le condizioni per non arrivare a questa 

problematica esistente ora.  

 

L’ass. COPPOLA dice che questi sono interventi privati in area pubblica ci diversi 

responsabili che debbono definire l’opera in regola d’arte, il Comune ha obbligo di 

vigilanza. Io suppongo che sia stata fatta. 

 

Alle 10.30 esce il con. CALDARELLA. 

 

Il PRESIDENTE rileva che l’assessore Coppola nei fatti sta assolutamente gestendo la 

cosa con  efficienza.   

 

Il cons. FERRARELLA chiede se per ciò che riguarda le falde acquifere sarebbe possibile 

intervenire canalizzando l’acqua. 

 

L’ass. COPPOLA prospetta che le soluzioni sono tecnicamente al vaglio anche per 

quantificare i costi. 
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Alle ore 10.40 esce il cons. FERRARELLA 

 

Il PRESIDENTE,  non  avendo altri  chiesto  di  parlare, dichiara chiusa la seduta. 

 

La seduta è tolta alle 11.00 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

  Il Vice Segretario                                                                                     Il Vice Presidente 

Giovan Battista Vitale                                                                                    Francesco Dara 


